
1 目　　的　

2 実 施 期 間 令和５年７月～１１月

3 実 施 件 数 １２ 施設

4 総受講者数 １４６ 名

5 施 設 名 保育所名 参加者数

しらかば保育園 青森市 13

ゆうゆうきっず 1

佃保育園 14

新井田こども園 16

五所川原こども園 五所川原市 16

日の出保育園 平川市 7

つくしの森 16

ひかり保育園 十和田市 6

明照保育園 七戸町 18

ハッピー保育園 12

星美幼稚園 むつ市 7

よしのこども園 むつ市 20

6 アンケート結果

　　【保育所の回答】

　　１）ねらいは達成できたか 　　　　　２）研修の理解度について

　　３）研修後の施設内での取り組みについて 　　　　　４）他に相談したい課題があるか

むつ総合病院

むつ総合病院・川内診療所

鰺ヶ沢町 つがる総合病院

十和田市立中央病院

十和田市立中央病院

東北町 三沢市立三沢病院

碇ケ関診療所

感染管理認定看護師派遣実施報告集計結果

保育所等に勤務する看護職員等を対象に、施設に感染管理認定看護師を派遣する

などして、平時の感染対策を研修・実践することで感染対策の強化を図る。

保育所所在地 派遣看護師の所属先

協立クリニック

青森市 芙蓉会村上病院

青森市 青森厚生病院

八戸市 八戸赤十字病院

つがる総合病院

できた

83%

まあまあできた

17%

すぐに取り組む

92%

1か月程度を目途

に取り組む

8%

わかりやすかった

100%

ない

34%

あり

58%

無回答

8%



４）その他、感染管理認定看護師に相談したい内容

・いくつかあり後日直接連絡することになった。

・けがの処置の仕方

・小児救急

・子供の感染症について

・応急処置

・研修内容に取り組むために園内で話し合い、不明な点は相談したい。

・乳幼児が誤飲した場合の対応について

５）事業についての意見等【保育所】

・専門の看護師の方に保育園に来て頂き、研修を受けて意識も変わりました。現場の状況を聞き、

　お話を進めて下さりわかりやすかったです。機会があればまた参加したいと思いました。

・普段、疑問だった事を教えて頂き学びの多い時間でした。機会を頂きありがとうございます。

・看護職員等の資質向上推進事業の名称で内容がわかりにくかったが、お願いして良かった。

・パート職員等は外部研修に時間的に難しい為、園で学べたことが大変ありがたかったです。

・大変わかりやすく大きな学びの場となった。予定時間外に園内をラウンドして助言を頂き、

　後日メールで回答いただき細かなご指導に感謝します。また機会がありましたらお願いします。

・看護師以外に保育士給食からと参加者が幅広く講義を受けれたことが大変良かった。

・非常に丁寧でわかりやすかった。

・多くの職員が受講することで、感染症に対する知識を共有することができ、園として感染症に

　対する意識が高まる。自園で実施している感染対策について、具体的に質問することができた。

　当該事業により園内で研修会を開催できて良かったと思います。

・園からの沢山の質問に対し資料で準備して下さり職員がすぐに取り組めるようになっていた。

・普段お聞きする事が出来ない内容を丁寧に学ぶ事ができ参考になった。来年もお願いしたい。

　　【感染管理認定看護師の回答】

　　１）施設のねらいを事前に把握し研修に取り入れることができたか

　　２）研修時間は適切だったか

できた

39%

まあまあできた

46%

あまりできなかっ

た

15%

適切だった

77%

足りなかった

23%



３）事業についての意見等（感染管理認定看護師）

・研修に対して保育士さんの姿勢が素晴らしかった。構造上換気が充分にできる環境にありコロナの

　クラスター経験もないという事だった。フローリングで清掃がしやすくなっていた。環境ラウンド

　もすることができたので良かった。

・保育所での感染対策を学ぶ良い機会となりました。それぞれの保育施設により、感染対策の実施

　状況は異なる事を実感しました。今後、保育施設での感染対策を学ぶセミナー等あれば良いのでは

　ないかと感じました。ありがとうございました。

・コロナ対策を契機に保育所の感染対策に目が向けられたと思います。乳幼児が感染する感染症は、

　様々あるため今回の事業を通して保育園の日常的な感染対策が向上し、感染拡大の防止に繋がって

　いくことを期待しています。

・研修会への参加は1～2名程度しかできない為、施設内での研修は助かるという意見があった。

　実施する方も、実際の現場で確認しながら出来るので、このような取組みは良いと思う。普段実施

　している感染症対策を学びなおす機会となったという意見も聞かれた。看護協会への登録がない方

　（病院退職後、退会した様子）であり、看護協会の事業がわからないと話していた。

・対応できる件数に限りがあるが、現場の確認をしながら少人数に対して研修会が出来ました。

・保育園の看護職員や保育士等における研修会が少なく、研修会の場があれば参加させたい。

　要望として、保育園の委託医はあるが、少し敷居が高く、疾患等に関することを気軽に相談できる

　ような窓口が看護協会にあれば、とてもよく少し検討をいただきたいというお話がありました。

　ちょっとした事でも気軽に相談できる場があれば良いとのことでした。

・保育園の方から、職員の研修会が少なく、看護師、保育士は学生時代に基本的な事を学んだ以来の

　方が多く、今回のような研修の機会はとても良かったというお話がありました。

・準備・片付け含めて30分は時間的に厳しかったです。保育園に対して時間設定の相談・調整が必要

　だったと感じています。


